

CONSTRUCCIÓN SOSTENIBLE

# Pamplona acoge la Feria Edifica, otra forma de vivir y construir

El Consorcio Passivhaus celebrará entre el 20 y 22 de septiembre en el Baluarte de Iruña esta muestra biennial que promulga la construcción sostenible y saludable para la sociedad

G. Tenas

Septiembre, igual que enero, es un mes de propósitos y uno de los retos que más afectan a las personas es avanzar hacia una vivienda de calidad. Para todos aquellos que se encuentran en la tesitura de querer construir diferente y cambiar la forma de vivir de los individuos, Pamplona se convierte en el escenario perfecto. Del 20 al 22 de septiembre, Baluarte, el Palacio de Congresos y Auditorio de Navarra, acogerá la Feria Edifica, un encuentro profesional de edificación y construcción pasiva pensado para toda la sociedad.

El Consorcio Passivhaus, la Asociación de la Construcción pasiva de España, organiza la cuarta edición de este encuentro, que arrancó en 2018, con dos claros objetivos. Por una parte, fomentar una nueva forma de construir centrada en el derecho de las personas a vivir, trabajar y habitar en espacios saludables, eficientes y sostenibles. Por otra parte, acelerar la demanda de los ECCN (Edificio de Consumo Casi Nulo) ya que, según apunta la organización, el 44% de los ciudadanos no ha oído hablar de este nuevo modo de vivir basado en edificios saludables, confort, interiorismo, salud, movilidad y autoconsumo. Por lo tanto, aunque Edifica va orientada a profesionales, también busca despertar a la sociedad y pasar juntos a la acción.



20, 21 y 22 en Baluarte / FE



Edifica celebra este septiembre su cuarta edición. / Feria Edifica

## ACTIVIDADES EN EDIFICA

Las edificaciones saludables están pensadas, diseñadas y construidas para mantener la salud y el bienestar físico, mental y emocional, de las personas que las habitan.

La calidad del aire mediante sistemas de ventilación y filtración, el uso de materiales no tóxicos que puedan emitir sustancias químicas perjudiciales para la salud, una buena iluminación natural o la eficiencia energética para reducir el consumo de energía y minimizar la emisión de contaminantes son algunas máximas a perseguir en las construcciones 'healthy'.

Fiel a estos ideales, la Feria Edifica sigue un Plan de Sostenibilidad, en consonancia con el compromiso del Consorcio Passivhaus con el medio ambiente, que plantea la utilización de materiales sostenibles y acciones sociales para compensar la huella de carbono que pueda ocasionar su celebración. Este plan contempla contribuir a ocho Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Algunas de las acciones más destacables son la utilización de una lona exterior impregnada con dióxido de titanio capaz de purificar el aire a través de foto-

catálisis; o el uso de estructuras recicladas y reutilizables en los stands para que prácticamente haya "0" residuos. Asimismo, la Feria cuenta con la participación de personas con discapacidad en equipos de trabajo como azafatos y albergará una taberna del agua para favorecer el agua del grifo ante los botellines de plástico.

Respecto a su organización, Edifica se estructurará en dos zonas; el área expositiva, que será la zona para exhibir las soluciones más punteras y donde las empresas presentarán sus sistemas más afines a esta construcción; y la zona de conferencias. Esta acogerá mesas redondas con expertos de la administración, universidades y los stakeholders más importantes; talleres, información sobre cursos y certificaciones para el desarrollo profesional; networking con más de 60 empresas expositoras líderes en su área; y exposición de los Premios Edifica. Tres días que aglutinarán muchas oportunidades para adquirir nuevas habilidades, mejorar conocimientos técnicos, aprender las mejores prácticas, intercambiar ideas, conocer gente del sector...

## DESDE LA INDUSTRIALIZACIÓN A LA ENERGÍA

Como la Feria pretende transmitir, la edificación saludable no se basa únicamente en la construcción. Detrás de esta voluntad de construir mejor para las personas pero también para el planeta, son múltiples las áreas que puedan interactuar con este movimiento que trasciende más allá de lo arquitectónico. De hecho, Edifica es una plataforma para dar a conocer la Construpia, una filosofía defendida por el Consorcio Passivhaus, que persigue un mundo donde los espacios sean saludables y un derecho de toda la sociedad.

De ahí, que profesionales multidisciplinares participen en las mesas redondas durante los tres días de Edifica y donde se abordarán temas variados como la industrialización en el sector de la construcción para mejorar la eficiencia energé-

tica y la sostenibilidad del sector; o la salud, es decir, cómo una vivienda puede garantizar el confort físico y mental de sus inquilinos.

Asimismo, en el segundo día, expertos de la construcción ahondarán sobre la pasión por el trabajo bien hecho con el fin de alcanzar la excelencia y resultados excepcionales; la importancia de concienciar a la socie-

dad sobre el cambio positivo hacia una construcción de calidad; o el relevante papel que desempeña el sector académico en el progreso de este sector en el Estado. Finalmente, las mesas del tercer día tratarán el objetivo de la transición ecológica en el marco de las subvenciones Next Generation y darán a conocer en qué consisten los premios Edifica, impulsados por el Consorcio en colaboración con la Universidad de Navarra, para galardonar proyectos de estudiantes y profesionales que promueven la construcción consciente, saludable, sostenible y eficiente.

En definitiva, la 4ª edición de Edifica vuelve a reunir a todos los agentes de la edificación sostenible y al usuario final para que puedan experimentar el aumento del bienestar, confort, salud y ahorro energético de las viviendas ECCN-Passivas, de balance cero y positivas, sin obviar otros factores de gran interés como la producción de energía renovables, movilidad, economía circular, la biodiversidad y, por supuesto, la sostenibilidad.

## CIFRAS - EDIFICA 2018

<b>3.800</b>	<b>400</b>	<b>40</b>
PARTICIPANTES	EMPRESAS REPRESENTADAS	EMPRESAS EXPOSITORAS

## CIFRAS - EDIFICA 2021

<b>11.000</b>	<b>500</b>	<b>55</b>
VISITANTES	ASISTENTES A MESAS REDONDAS	EMPRESAS EXPOSITORAS



Mesas redondas, talleres, networking y mucho más. / FE

Las personas se convierten en el eje principal de la vivienda